

Resumen de las noticias de España...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Lista de precios de abono...

LOS ALIADOFILOS

El Banquete de la Victoria

El sábado por la noche se celebró en el comedor de honor del Grand-Hotel, el banquete con que los elementos aliadófilos solemnizaron la victoria obtenida por las tropas de la Entente.

Ocupó la presidencia el exsenador y jefe del Partido Reformista don Jerónimo Pou, a cuya derecha se sentaron el cónsul de Francia Mr. Marchand, el de Italia señor Arduini y a su izquierda el de Inglaterra, Mr. King y el de los Estados Unidos Mr. Goodier.

El número de comensales excedía de doscientos cincuenta. Y para ellos hubo necesidad de habilitar además como comedor el hall del Grand-Hotel.

Tanto la condimentación como el servicio del banquete nada dejaron que desear.

A mitad del banquete se dieron cuenta los comensales de que el sexteto que amenizaba el acto interpretaba la «Marsellesa», himno que escucharon todos de pie, dándose vivas a las naciones aliadas, a España y a Mallorca.

Servió el champagne, el presidente señor Pou hizo constar que los deudores debían hablar abstenerse de referirse a cuestiones políticas, pues los comensales pertenecían a disintos sectores de opinión, aunque coincidentes en su amor a la causa simbolizada por las naciones aliadas.

Luego se dió cuenta de las adhesiones.

Una del presidente de la Diputación Provincial don Luis Alemany, muy expresiva, consignada en larga carta que fué leída por don Enrique Vives.

También figuraban otras adhesiones, entre ellas una del conocido caricaturista José Costa (Picarol) y otra del abogado don Joaquín Pascual, proponiendo dedicar una corona para depositarla en la tumba de los mallorquines fusilados en Lieja por los alemanes.

A continuación se iniciaron los discursos, concediéndose la palabra a D. Francisco Villalonga.

Empezó expresando la significación del acto, saludó a la heroica Bélgica, que defendió a Francia de la invasión; a Francia, que ha sufrido durante 4 años la lucha en su territorio; la Italia, que no ha olvidado que era la patria de Garibaldi, a Inglaterra, la nación de las genuinas tradiciones liberales y a los Estados Unidos, que con su intervención decidieron el triunfo a favor de la libertad, la justicia y el derecho. Terminó brindando por las naciones aliadas que son el ejemplo del Universo.

Don Fernando Pou Se declaró aliadófilo desde el comienzo de la guerra. Dijo, que había seguido las peripecias de la lucha, lo mismo en 1916 que ahora. Dirigiéndose a los Cónsules aliados les dijo que su causa había sido también la de ellos, coronada por la victoria llena de

promesas y esperanzas. Aludió a los germanófilos, que son más teutones que los alemanes; pues estos han reconocido la razón que asistía a los aliados al luchar contra el Kaiser y no contra Alemania y los germanófilos todavía no han querido reconocerlo. Aquellos que dicen que las condiciones de Foch son duras, se olvidan de las que hubiera impuesto el Kaiser. Dijo que no hay que engañarse por la actual democratización de Alemania, pues la verdadera democracia la representarán siempre las naciones aliadas, sobre todo Inglaterra.

Don Antonio Agustín Celebró la paz conseguida por medio de la victoria aliada, que significa la derrota del militarismo. Abogó porque esta paz sea eterna.

(Al llegar a este punto penetraron en el salón las señoras de los Cónsules que fueron recibidas con una entusiasta ovación y una lluvia prolongada de flores. Pasaron a ocupar asiento en el estrado presidencial.)

El señor Galtmidi Este súbdito belga dijo que la fecha del 11 de noviembre será de las más notables en la historia de la humanidad por ser la fecha que diferencia el despotismo de ayer, de la democracia de mañana. Censuró acremente la actuación del ejército alemán durante la guerra. Enumeró aquellos hechos, como las deportaciones y fusilamientos de gente civil que calificó de crímenes. Dijo que, en esta guerra, la idea ha vencido a la fuerza, el espíritu a la materia. Recordó que la invasión de Bélgica motivó la intervención de Inglaterra, como la guerra submarina motivó la intervención de los Estados Unidos. Dedicó un recuerdo a los muertos y aludió a la transformación que se ha operado en Alemania. Aprendan, dijo, los hombres públicos que quieran anteponer la fuerza al derecho, pues el sentir colectivo puede más que cualquier otra cosa. Terminó diciendo que el mundo futuro quedará sentado sobre las bases del derecho y de la justicia.

Don Jerónimo Pou Dijo que se habían reunido hombres de las más variadas tendencias para solemnizar un acontecimiento que no tiene igual en la historia y para llegar al final han sido necesarios cuatro años de angustias.

Aludió a aquellos que sostenían que en esta guerra nada se ventilaba de España y que debíamos consentir el torpedeamiento de nuestros buques y el asesinato de sus tripulantes y que hoy aparecen como una masa viscosa de la sociedad; a aquellos que defendían los métodos de destrucción de los alemanes y se alegraban del torpedeamiento del «Lusitania», danzando de alegría ante los crímenes alemanes; esos, dijo, quedan como hombres de mentalidad deformada y monstruosa.

Se refirió a aquellos días de 1914, en que había el cambio de notas entre las Cancillerías hasta llegar a la declaración de guerra. Elogió a Inglaterra por haber entrado en la contienda por defender a Bélgica, cuya resistencia preparó el desenlace.

Se refirió a la batalla del Marne y elogió a Italia que conducida por D'Annunzio tomó el puesto de honor en la contienda y a los Estados Unidos cuyo presidente Wilson ha proclamado los principios en que se asentará el mundo futuro. Habló luego de la ofensiva del General Foch que ha dado por

resultado la derrota alemana, y con la victoria aliada, han nacido nuevos Estados, Y Alsacia y Lorena han sido devueltas a Francia.

Recordó unas palabras pronunciadas en una conferencia en 1915, presidiendo la victoria, y rogó a los Cónsules que transmitieran a sus gobiernos los sentimientos de los reunidos. Terminó brindando por los Jefes de los Estados Aliados, por el soldado anónimo que ha conseguido la victoria y por los muertos, sobre cuyos cadáveres quedará edificada la paz universal.

Mr. Marchand El Cónsul francés leyó su discurso en francés, agradeciendo el homenaje, diciendo que el triunfo aliado representaba la victoria del derecho y de la justicia sobre la barbarie, y que esta victoria será la más famosa de la historia de la humanidad. Con ello, dijo, se conseguirá que toda firma puesta al pie de un tratado, sea respetada. Dedicó frases de gran elogio a Bélgica y al Mariscal Joffre, y dijo que el armisticio conducirá a la firma de una paz basada en la justicia y el derecho, y que la liberación de Francia, es la liberación de la humanidad.

Agradeció en nombre de Francia al Rey de España sus trabajos en favor de los prisioneros y dedicó un recuerdo sentido a los voluntarios españoles y de un modo especial a los doce mil catalanes que lucharon bajo las banderas aliadas y de los cuales han perecido 10.000. (Estas palabras de Mr. Marchand fueron acogidas con una formidable ovación.)

Terminó brindando por los Reyes de Bélgica, y dando algunos ¡Vivas!

Mr. King Agradeció, en nombre de su gobierno y de su Soberano, el homenaje a los aliados. Dijo que los sacrificios hechos por Inglaterra no habían sido vanos, pues había caído el militarismo y el prusianismo de Alemania.

Mr. Goodier El Cónsul de los Estados Unidos pronunció un discurso en inglés, agradeciendo también el homenaje.

Sr. Arduini El Cónsul de Italia empezó su discurso en castellano, lamentando no poder hacerlo en mallorquín. A ruego de los comensales habló en italiano diciendo que se alegraba de ver reunidos en el salón los mejores elementos de Mallorca para festejar el triunfo de los aliados. Auguró a España, grande y noble un brillante porvenir para su entrada en la Liga de las Naciones.

Y ahora, dijo, que he hablado en italiano de España, dejé que hable en castellano de Italia. Dijo que esta entró en la guerra al lado de los aliados por las mismas razones que más tarde habían de motivar la entrada de los Estados Unidos en la guerra.

Mientras el presidente Wilson desde la Casa Blanca, proclama las normas futuras de la humanidad, el Rey Víctor Manuel en las trincheras demuestra que es posible la fusión de la raza con el pueblo.

Leyó una carta del Cónsul de Portugal señor Alorda, adhiriéndose al banquete.

Telegrama A propuesta de la Comisión organizadora se acordó cursar un telegrama de expresiva felicitación a los Jefes de las Naciones aliadas. El banquete, terminó a las doce de

la noche, transcurriendo durante el mismo, en medio de la mayor cordialidad y efusión.

Los oradores fueron muy aplaudidos, dándose vivas a las naciones aliadas y a sus jefes, a Foch y a España.



En la madrugada de ayer dejó de existir a avanzada edad el M. I. señor don Carlos de España y Truyols, Teniente Coronel de Artillería retirado.

El finado pertenecía a la antigua aristocracia mallorquina, gozando del aprecio y de la alta estima de cuantos le trataron.

Sus dolencias le tenían ahora retirado de la vida social.

Descanse en paz. Reciban sus hermanos el Conde de España y don Enrique España y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña M.ª Isabel Riutort y Canals. Las virtudes que adornaban a la finada harán que su muerte sea muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

D. E. P. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche salieron para Barcelona y Madrid el diputado a Cortes don José Socías y el senador don Bernardo Amer.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Tomás Bonnin, don Fernando González y señora, don José M.ª Verger, don Luis Fuster, don José M.ª Bausili, don Amadeo Alós, don Francisco Mir, don Antonio Quetglas y señora, don Pedro M. Estrany, don Juan Ristol, don Luis Mirand, don Carlos Saytubi, don Antonio Llorens y don José M.ª Galsi.

También se embarcó en dicho buque el literato don Ernesto Homs, acompañado de su señora.

El señor Homs permanecerá unas semanas en Madrid y luego marchará a París, donde fijará definitivamente su residencia.

También embarcó para Barcelona nuestro querido compañero el literato y redactor de «La Publicidad» don Miguel Sarmiento. Sabemos que ha sido ofrecida al señor Sarmiento la corresponsalía en Roma de un importante rotativo próximo a aparecer en Madrid.

Anoche regresó a Barcelona en el rápido el Dr. don Luis Frontera.

La «grippe» en Mallorca

Nos manifestó ayer el Gobernador que podía darse por extinguida la epidemia de la «grippe» en la provincia, pues exceptuando cinco o seis pueblos en todos los demás no hace unos días que no se registran nuevas invasiones.

Nos añadió que además de las cantidades anteriores, de que dimos cuenta ayer, ha remitido 300 pesetas para Ciudadela y otras 300 para Ibiza.

Ayer a las doce una Comisión de Concejales compuesta de los señores Barrera, Pou, Llopart y el alcalde accidental Sr. Barceló y Mir pasó a visitar a las autoridades para agradecerles en nombre del Ayuntamiento su cooperación, durante todos los días de la epidemia.

Dice el diario de Andraitx: «Puede darse ya por extinguida la epidemia en este pueblo, en lo que se refiere al casco de la población.»

En el caserío del puerto, desgraciadamente, va tomando incremento, registrándose, desde el sábado pasado unas veinte invasiones, habiendo ocurrido dos defunciones el día 21 del actual.

Centros Principales

La empresa nos comunica que esta noche se estrenará la película Cadenas.

La canzoncista Lola Montes produjo buen efecto, especialmente por la riqueza de presentación. Canta con intención y domina las tablas. Fué muy aplaudida.

La Protectora Para hoy se anuncia el estreno de la importante serie Pathé La sorija fatal interpretada por la protagonista de La máscara de los dientes blancos.

Cine Moderno Ayer salió para la Ciudad Condal el propietario del Cine Moderno, con el objeto de ultimar las fechas en que deberán de estrenarse las extraordinarias películas que tiene contratadas para proyectarse en este favorecido salón.

CULTOS Para hoy

Jubilos de Cuarenta Horas Emplezan en el Santo Hospital en obsequio de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición y Misa matinal a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor en honor de Sta. Catalina, con sermón por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel; por la tarde a las cinco y media, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, reservándose a continuación S. D. M.

Terminada la Misa mayor se celebrará misa rezada en sufragio de las almas de las víctimas de la explosión del Rebollín de San Fernando, ocurrida en este día del año 1895.

Otras funciones En San Felipe Neri, fiesta en obsequio de Santa Catalina, virgen y martir; a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Juan Girard, C. O.; por la tarde a las cinco y tres cuartos, el ejercicio de la Sagrada Infancia.

En Montesión, en las misas de seis y siete y media, se comenzará la novena de San Francisco Javier.

A Nra. Sra. de la Anunciación en el Sto. Hospital.

Para mañana

Jubilos de Cuarenta Horas Continúan en el Sto. Hospital en obsequio de María Inmaculada bajo el título de la Medalla milagrosa: Exposición y Misa matinal a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes, reservándose a continuación S. D. M.

Visita a la Corte de María A Nra. Sra. de la Paz en San Jaime.

Muchacho de unos 15 años, se desea leer Razon «Casa Anunciadora».

Nodriza Se desea para lactar en casa de los padres. Razon Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca El día dos de Diciembre próximo, a las once horas, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de existencia, el sorteo de las Obligaciones al 3 por 100 emitidas en 18 de Junio de 1896, a cuyo acto pueden asistir los Tenedores que lo tengan por conveniente.

Palma 20 de Noviembre de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca; El Director Gerente Sustituto, Sebastián Felgu.

Desde el día 25 del corriente estará abierto en las Oficinas de esta Compañía, de once a trece, el pago del dividendo a cuenta de beneficios correspondientes al ejercicio en curso acordado por la Junta Administrativa, contra el cupon correspondiente de los nuevos títulos que serán entregados en cambio de los actualmente en circulación a cuyo efecto deberán presentar éstos sus respectivos tenedores.

Palma 20 de Noviembre de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca; El Director Gerente Sustituto, Sebastián Felgu.

CINE MODERNO

SALON DE MODA Hoy a las seis tarde: COLOSAL PROGRAMA TODO NUEVO

Reestreno del 3.º y 4.º episodios de la famosa serie de más arte LOS RATONES GRISES inmenso éxito de Emilio Ghione en ZA LA MORT.

Estreno de la cómica UN CLAVO SACA OTRO CLAVO interpretada por el célebre FOLIDOR

Muchacho de 14 a 15 años, que sepa leer se necesita. Razon «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se necesita Nodriza, para lactar en su casa. Preferible en los alrededores de la capital. Razon Cañy, 25 1.º

Clases de Historia de Mallorca

El próximo día 28 de noviembre se inaugurará en el «Centre Regionalista» de aquesta Ciutat: Plaça d' Antoni Mauca, 18, 1.º un curs d' Historia General de Mallorca, a càrrec de l' il·lustre Cronista del Regne D. Benet Fons i Fabregues.

Las clases serán semanales: cada día de 7 a 8 del vespre MATRICULA GRATUITA

Leche Condensada

Se participa al público que en la Lechería «La Higiénica» calle Jaime II, se ha recibido una partida marca VAQUERA que se expendirá al precio de una peseta setenta céntimos bote.

GARANTIDAS

Reparaciones a máquinas de escribir. Razon Milagro, 11, entre velo.

Se desea vender alambique y una columna de rostitación de cobre. Razon «Casa Anunciadora».

Ocasión

Procedentes del desahorro del edificio que fué Colegio de Inca, se venden Bilgas de Sepi, 8 x 8 y 3 x 9 de 22 y 33 palmos. Perllongas 8 x 2 desde 15 a 30 palmos. Puertas para ventanas de 2 metros altura por 1 de ancho, también de Sepi. Dirijirse, Posada de Liach, Plaza de la Virgen, número 1, en Inca.

La paz

Telegramas de Madrid Madrid 23 a las 17 Buques españoles en los puertos argentinos

En distintos puertos argentinos hay buques españoles cargados de trigo y otros artículos, que no pueden zarpar por la falta de carbón, y negárselo los depósitos ingleses exigiendo determinadas concesiones.

Alemanes y moros que piden refugio en la zona española

Personas llegadas de Melilla dicen que el jefe de la harka de alemanes y moros que combatían en la zona francesa, cerca de la nuestra, han solicitado de los jefes de las avanzadas españolas, someterse y refugiarse en nuestra zona.

Nota del Gobierno alemán al Gobierno de Moscú

Nauen.—El Gobierno alemán ha dirigido una nota al Gobierno de Moscú exigiendo que el Gobierno ruso reconociera al actual Gobierno alemán, absteniéndose de toda influencia en la formación de otro Gobierno y aclarando los acontecimientos ocurridos con el internamiento y detención de los cónsules generales en Moscú y San Peterburgo.

La cosecha en Alemania Lyon.—Un personaje neutral asegura que la cosecha en Alemania no se ha agotado todavía, habiendo recibido envíos de Ucrania que ha mejorado grandemente la situación.

Los norieamericanos en Luxemburgo Paris.—Un despacho oficial americano dice que las tropas siguen progresando a través del ducado de Luxemburgo.

mercantes sumando un total de 354 449 toneladas.

Las tropas francesas continúan la ocupación Paris.—Un despacho oficial francés dice que las fuerzas han continuado la ocupación de las regiones liberadas de Alsacia y Lorena.

En Colmar la entrada de las tropas al mando del general Castelnau produjo un gran entusiasmo.

Llegamos a Mardeheim. Después de entrar en varios pueblos hemos recobrado la bandera del segundo regimiento de Colonia, entrada en Villers al sur de Lesuvig.

La visita a Paris Paris.—La llegada de Mr. Wilson a Paris será el día 12 de Diciembre. Vendrá a Francia pasando por Inglaterra.

La visita de los reyes de Inglaterra será probablemente el día 28 de Noviembre.

A principios de Diciembre lo harán los monarcas belgas, luego los Reyes de Italia y el Príncipe Regente de

Servia y también una delegación de marinos británicos.

Licenciamiento en los Estados Unidos El general March ha ordenado a todos los jefes de los departamentos que licencien, a petición propia todos los súbditos de origen extranjero alistados al Ejército que no hayan declarado su intención de naturalizarse.

Se calcula que el número de éstos es de 90.000.

Detalles de la ocupación de Constantinopla Atenas.—Despachos particulares de Constantinopla detallan la ocupación de la ciudad por las flotas aliadas.

Representaba la griega el acorazado «Avaroff».

Un destacamento francés ocupó Sikridje.

Los ingleses ocuparon la isla de Kalkol, desarmando las tropas alemanas.

El ex-Rey de Baviera Zurich.—El ex-Rey de Baviera ha sido autorizado para regresar a su país, instalándose con su familia en el castillo de Veldevark.

Lo que cuesta la guerra a los Estados Unidos

Washington.—El importe total de lo que ha costado la guerra a los Estados Unidos hasta el día del armisticio, asciende a 22.083 millones de dólares.

Licenciamiento de tropas francesas Paris.—Al firmarse el armisticio se presentaron al Gobierno las siguientes peticiones.

Una de Abramis, Secretario del Presidente del Consejo, indicando los principios generales decretados por el Gobierno.

Otra de M. Pathe en nombre de la Comisión del Ejército, indicando las resoluciones de esta Comisión.

A consecuencia de estas declaraciones se deduce que los individuos del cupo de 1890 a 91 se licenciarán brevemente.

Cuando se cumplan las condiciones

del armisticio el licenciamiento será de 450 a 500 mil individuos mensuales.

Clemenceau a Londres Paris.—M. Clemenceau ha salido para Londres.

El premio Nobel a Wilson Siokolmo.—La Comisión del premio Nobel tiene la intención de conceder el premio de este año a Mr. Wilson.

Vivores a Siria Paris.—Ha llegado a Siria un vapor francés con víveres para los pobres enfermos.

Madrid 24 a las 5 Oira republica

Londres.—Se ha proclamado la república en Livonia.

Los alemanes no pueden reanudar la lucha

Nauen.—El general Hindenburg ha comunicado al gobierno nacional, que a pesar de las duras condiciones

que impone el armisticio, no queda otro recurso que aceptarlas, pues el ejército alemán no puede reanudar la lucha.

Protesta del gobierno alemán
Nauen.—El gobierno alemán ha comunicado a los gobiernos aliados su protesta ante la idea de separar de Alemania los territorios del este de Prusia, según se desprende de las condiciones del armisticio.

Madrid 24 a las 17
¿Un golpe de Estado?

Paris.—Un corresponsal de «L'Echo de Paris» dice que se ha recibido noticia oficial de que una personalidad afecta a la «Entente» ha realizado un golpe de Estado.

Los alemanes deban evacuar Finlandia

Stokholm.—Dicen de Helsingfors que el Cónsul de Inglaterra en aquella ciudad ha declarado que no reconocerá la independencia de Finlandia mientras no se retiren las tropas alemanas de dicha nación.

Los aliados exigen que la evacuación se verifique antes sobre todo de que surja una contradicción del Consejo socialista de Berlín.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 23 a las 18 30

Preocupación en Holanda por la estancia del Kaiser

La Haya.—Siguen preocupando las consecuencias de la estancia del Kaiser en Holanda, sobre todo, por el apasionamiento que emplea la prensa holandesa de uno y otro bando al tratar dicha cuestión.

Telegraf, diario aliado, sometido a la influencia de Inglaterra, exige inmediata su expulsión, como culpable de delitos comunes.

Los diarios germánicos sostienen que sería denigrante para el buen nombre holandés la expulsión de quien se refugia en territorio de Holanda por las adversidades políticas.

El Ministro de Estado ha negado que ninguna potencia haya formulado demanda de extradición del Kaiser.

La Comisión alemana del armisticio declina su responsabilidad

Amsterdam.—Dicen de Berlín que la Comisión que entiende en el cumplimiento del armisticio, en una nota firmada por el Presidente, declara que hizo presente a los adversarios que las condiciones durísimas del armisticio ponían al pueblo alemán en inminente peligro de hambre y anarquía.

Los adversarios, añade dicha nota, no han hecho ningún caso y no parecen dispuestos a modificar las condiciones, por lo cual si bien el Gobierno alemán hará lo posible para cumplirlas, declina su responsabilidad por la puntual ejecución de las mismas.

La conferencia que tienen que celebrar el lunes los representantes alemanes no tiene otro alcance que determinar las relaciones entre dichos Estados y el gobierno central.

Abdicación de un Gran Duque

Amsterdam.—El Gran Duque de Oldemburgo ha abdicado. Se ha proclamado la República.

Carta del Papa al Rey de Bélgica

Bruselas.—S. S. el Papa ha escrito al Rey Alberto alegrándose de la liberación de Bélgica.

¿Supresión del Gobierno Lenine?

Londres.—Se ha recibido en esta capital la noticia de que un golpe de Estado en Rusia ha causado la supresión del Gobierno que presidía Lenine y compañeros bolcheviki.

Rendición de la primera parte de la escuadra alemana

Londres.—Ayer fondeó en Firth of Forth (Escocia) la primera parte de la escuadra alemana, rendida según las condiciones del armisticio.

Consta dicha escuadra de 9 acorazados, 6 cruceros de batalla, ocho cruceros ligeros y 49 destroyers.

Liebknecht dice que el bolchevismo es necesario en Alemania

Basilea.—Dicen de Berlín que en la reunión del grupo socialista denominado «Epartaco» tomó parte Liebknecht, quien atacó con violencia al actual gobierno por reaccionario.

Hizo el radical socialista grandes elogios de Luene y de Trozki y dijo que era preciso implantar el bolchevismo en Alemania, si no se quería caer en el imperialismo.

Reclamación por haber sido internados Consules alemanes

Basilea.—El Gobierno alemán ha pedido explicaciones al ruso por haber internado a los Consules alemanes de Moscú.

El personal de estos Consulados ha marchado a Alemania.

Villalobar pidió que los submarinos respetaran a los neutrales.

Paris.—«Le Gaulois» publica una

interview celebrada por uno de sus redactores con el Cardenal Mercier.

Este dice que cuando Alemania declaró la guerra submarina ilimitada, el Marqués de Villalobar, Embajador de España en Bruselas, pidió al Gobernador militar de aquella capital que gestionase fuesen respetados los neutrales, que podían disgustarse los Estados Unidos, entrar en el conflicto, en cuyo caso era segura la derrota de los Imperios centrales.

El Gobernador le contestó que Alemania no tenía a nadie.

Dinero para el Kaiser

Amsterdam.—Se ha recibido en Holanda un envío de dinero para el ex-Kaiser Guillermo. Consiste dicho envío en 250 cajas, cada una de las cuales contenía 50 kilos de moneda alemana de oro y plata.

Se guarda gran reserva acerca del sitio donde será guardado dicho tesoro, pero se supone que será encerrado en algún Banco de alguna población del Sur de Holanda.

Llegó el envío en vagones precintados perfectamente y se emplearon todas las precauciones para su transporte.

Cotizaciones
Madrid 23 a las 17

Interior	76 00
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p g.	93 50
Amortizable nuevo	00 00
Banco de España	482 00
Compañía Tabacalera	291 00
Francos	91 75
Libras	23 35
Exterior	86 00

Consejo de ministros
Madrid 23 a las 24

La derogación de la ley de jurisdicciones.—La ley de tribunales para niños

A las ocho cincuenta salió del Consejo el Conde de Romanones, diciendo que aun no había terminado la reunión Salgo antes, añadió, porque cenó fuera de casa.

A las nueve terminó el Consejo facilitándose la siguiente nota:

El Consejo se ha ocupado del estudio del proyecto de ley para la derogación de la ley de jurisdicciones, adelantándose en el mismo y quedando en reunirse el próximo lunes para ultimarlo.

Se ha aprobado el articulado del desarrollo de la ley de tribunales para niños y se han despachado varios expedientes, entre ellos uno adjudicando el curso de solares para la construcción del hospital de epidemias.

Se ha acordado no hacer uso de la facultad del Gobierno para el nombramiento de Alcalde de esta Corte.

Se ha resuelto el expediente sobre cargos de justicia de Navarra.

Se ha fijado la política social del Gabinete que será expuesta en el Congreso por el Ministro de la Gobernación.

Y por último se ha reiterado el voto de confianza al Presidente para la provisión de altos cargos y Gobiernos civiles.

El lunes se celebrará nuevo Consejo.

Madrid 24 a las 5
Una carta de Jordana

Ampliando la noticia del Consejo de Ministros, el Conde de Romanones, leyó en el Consejo una extensa carta del que fué Comisario General de Marruecos general Jordana, tratando de la cuestión de Marruecos, carta escrita poco antes de morir repentinamente dicho general.

La carta está relacionada con los momentos presentes.

Se trata de un documento importante. Se cubrirá inmediatamente la vacante.

Política
Madrid 23 a las 17

Hablando con el señor Lerroux

El señor Lerroux estuvo a visitar al Ministro de Abastecimientos señor Garnica para tratar de un asunto relacionado con Barcelona.

Los periodistas le dijeron si sería diputado pronto, aprovechando las vacantes que habrá al aumentar los distritos electorales.

Contestó que no ambiciona ser diputado porque estas Cortes se disolverán pronto.

Prefiere seguir siendo incógnito para resolver y gobernar aunque la carga sea pesada en las actuales circunstancias.

El periodista.—Yo lamento eso, Lerroux.—¿Hombre! ¿Porque?

Periodista.—Porque yo soy monárquico. Si fuera Vd. ministro con cualquier gobierno monárquico me alegraría.

Lerroux.—Eso ya pasó, podía haberlo si España hubiera corrido peligro, pero ahora no hay ninguno.

Lerroux.—No creo que haya tal peligro porque los males de la libertad se curan con la libertad misma.

Mitín obrero carlista

El Centro obrero católico prepara un mitín para el día primero de Diciembre próximo.

Escasez de noticias

El señor García Prieto envió un recado a los periodistas de que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

El señor Silvela les dijo que tampoco tenía noticias.

Que en Barcelona y Madrid se han hecho algunas detenciones de individuos sospechosos.

Les añadió que descende la «gripe» en todas las provincias.

Madrid 24 a las 5
Congreso socialista

En la Casa del Pueblo han comenzado las sesiones del Congreso socialista.

El lunes continuará la sesión.

Madrid 24 a las 17
Declaraciones de Lerroux

El jefe del partido republicano señor Lerroux ha declarado a un redactor de la Agencia Mencheta que no le asusta la antonía de Cataluña, pero sí le asusta si ha de ser de tal índole que sigan esclavos los Municipios.

Cree que la fórmula del Gobierno respecto a este asunto no resolverá nada.

Anuncia que se propone hacer una campaña de propaganda por todo el país, empezando la próxima semana por Cataluña.

En caso de triunfar la República el Palacio Real se convertiría en Museo y en Palacio de la Presidencia el del Congreso ó del Senado.

Censuró la acusación de las derechas que son bolchevikiistas al revés y son provocadores de los maximalistas.

Si se desborda el maximalismo no encontrará resistencia sino cobardía.

Los republicanos optaremos entre el caos producido por la reacción insensata y el que pueda producir la ola popular.

Declaraciones de Melquíades Alvarez.

Lisboa.—«O Seculo» publica una entrevista que ha celebrado su corresponsal con el jefe de los reformistas don Melquíades Alvarez.

Este ha dicho que España puede salvarse dentro del régimen monárquico si se pone en práctica un amplio programa democrático.

Afirma que el Rey de España debe cambiar urgentemente de orientación política y que la Corona se verá obligada a transigir con las inquietudes para evitar graves riesgos, pues España solo podrá pertenecer a la Sociedad de las Naciones, democratizando sus leyes y costumbres.

Asegura que hay que realizar la revolución desde el poder si se quiere evitar que la haga el pueblo.

Considera irrealizables las ideas separatistas de España, pero inaplazable la concesión de la autonomía a los Municipios y a las regiones.

Termina afirmando que la situación tiene que modificarse antes de dos meses por exigirlo así la salvación de España.

Declaraciones de Sánchez Toca

También visitó un redactor de esta Agencia el señor Sánchez de Toca quien nos dijo que no le satisface la fórmula del Gobierno para resolver el problema catalán, pues debía ser una más amplia autonomía que podrá concederse sin necesidad de reformar la Constitución.

Respecto a la constitución de un Parlamento y Gobierno catalanes no puede haber, dijo, un Gobierno español que acuda a este fin sin ser cómplice de la disgregación de la patria única.

Noticias sueltas
Madrid 23 a las 17

Las cigarreras de Sevilla.—Concluido resuelto

Dicen de Sevilla que a las siete de la mañana las cigarreras entraron al trabajo en completo orden.

Inesperadamente se produjo un fuerte tumulto, interviniendo la benemérita al mando del teniente coronel señor González, quien puso al habla la Comisión de cigarreras con el Director de la fábrica.

Ante las explicaciones de éste depositaron aquellos la actitud, restableciéndose la normalidad, reanudando el trabajo.

Madrid 24 a las 5
Mitín sanitario

Se ha celebrado el segundo mitín sanitario para fomentar la acción gubernativa y social en las cuestiones de la salud pública.

EL M. I. SEÑOR
Don Carlos de España y Truyols
TENIENTE CORONEL DE ARTILLERIA RETIRADO
Falleció en la madrugada de ayer
DESPUES DE RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA
R. I. P.
Sus hermanos, hermanas, hermano político, sobrinos, sobrinas, primos, primas y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en la Santa Iglesia Catedral se celebrará hoy lunes a las once en sufragio de su alma.
No se invita particularmente.
El duelo se despiden en la Iglesia.
Los Ilmos. Sres. Obispo de Mallorca y Lérida se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Doña M.ª Isabel Riutord y Canals
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
Q. H. P. D.
Sus tías, tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos que se sirvan asistir al rosario y funeral que se rezarán hoy 25, a las once en la parroquia de San Miguel seguidamente tendrá lugar la conducción del cadáver al Cementerio.
No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.
El duelo se despiden en la Iglesia.
El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

LA PROTECTORA.—Hoy comienza la sesacional serie Pathe en 15 episodios titulada «**SORTIJA FATAL**», que esta empresa estrena en España interpretada por la célebre Peral Wite misma intérprete de la «**Máscara de los dientes blancos**».

setas el valor robado y los daños causados a las piezas mutiladas.
MENCHETA
Noticias del Extranjero
Madrid 23 a las 17

Acuerdos del Gobierno americano

Washington.—El Gobierno ha acordado la creación de una Corporación de Hacienda y otra de Guerra bajo la inspección del Gobierno.

Este se ocupa de la reorganización de los servicios de telégrafos y teléfonos.

Se suprime el derecho del sufragio en el Norte de América

Washington.—En las sesiones de las Cámaras con motivo del proyecto de prohibición del derecho del sufragio de que gozaban las mujeres, se han producido grandes discusiones.

Madrid 23 a las 24
Dimisiones en el gabinete inglés

Londres.—Los periódicos comunican que el subsecretario de Estado de Negocios Extranjeros ha dimitido, si bien continuará hasta arreglar los asuntos pendientes.

Mr. Clynes, ministro de abastecimientos abandonará el ministerio de coalición.

Madrid 24 a las 5
La autonomía catalana

Lisboa.—La colonia catalana en esta ha telegrafiado al Gobierno español solicitando conceda la autonomía a Cataluña.

Te-Deum
Lisboa.—El Presidente de la República Sidoneo Paes recibió ayer el señor Oruelles, lugar-teniente del ex-rey don Manuel y al Conde de Casia, quienes fueron a invitarle para que asista al Te-Deum que tendrá lugar hoy en la Basílica, en acción de gracias por la terminación de la guerra.

Asistirá el cuerpo diplomático.
Portugal en la Conferencia de la Paz

Lisboa.—El ministro de Relaciones

LAS MONJAS
Gran surtido en géneros NEGROS para LUTO
Mantos y medios mantos, velos y crespones
Se garantizan los NEGROS
JOSE ABRINES
MÉDICO
CIRUGIA GENERAL, GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 M. y de 3 a 5 T. : : : : : BROSSA, 7

Exteriores Eges Monis presidirá la misión de Portugal en la conferencia de la paz.

Noticias de Barcelona
Barcelona 23 a las 18

Lluvia
Desde anoche llueve sin cesar en esta capital.

Los paseos han estado desanimados.

Tripulación alemana internada

El Comandante del submarino alemán que entró anteayer en este puerto ha marchado a Alestá en calidad de internado, con los demás tripulantes.

Para la conservación del buque han quedado un oficial y 4 marineros.

Los ingenieros españoles desmontarán algunas piezas de la máquina del submarino por si intentaba escaparse.

Lunch a Macia
El lunch con que será obsequiado mañana el diputado señor Maciá será presidido por el ilustre dramaturgo señor Guimera.

En un mitín sindicalista.—La policía agredida
Dicen de San Feliu del Llobregat que en un mitín sindicalista que se celebró en aquella población un orador atacó a las Instituciones y el Delegado de la autoridad suspendió el acto.

siendo agredidos los agentes de Policía que se hallaban en el local.

Para calmar el orden tuvo que intervenir la Benemérita.

Se pedirá que los voluntarios catalanes entren con uniforme y armamento

En la sesión que celebrará el Ayuntamiento se pedirá al Alcalde que gestione del Gobierno francés des permiso para que dos mil voluntarios catalanes que han pelearado al lado de los aliados al regresar a Barcelona lleven uniforme y armamento.

El submarino en el dique

Es muy probable que el submarino alemán sea puesto en el dique seco para mayor seguridad de que no escapará.

BUXAREU
Señorita elegante

lo será Vd. aun más si usa corsé confeccionado en la
Corsetería «LA CATALANA»
BROSSA, 12

Especialidad en composuras
— DE —
máquinas de escribir y registradoras
Unión, 6, (Junto a Telégrafos)

Se compran corderos
a 350 pesetas el Kg. en canal. Ofertas, Jorge Amorós, Vidriera, 35.